

Precio de suscripcion

UNA PESETA trimestre, dentro y fuera de la poblacion

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Linares.

No se devuelven originales.

EL COMBATE

SEMANARIO INDEPENDIENTE,

DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Precios de insercion

ANUNCIOS—1.ª pla. 0'15 pesetas línea
" 3.ª " 0'10
" 4.ª " 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpétuos y comunicados, precio convencional.

Direccion:

MESONES, 14.—CIEZA

A LOS EXPORTADORES DE NARANJAS Y DEMÁS FRUTAS

Desde el 12 del corriente mes, don Tomás Molina Fernandez, ha dejado de pertenecer á la Sociedad de que era gerente con el nombre de **Caballero y Compañía**, venia dedicándose en Blanca á la confeccion de cajas para envases. Los socios D. José Maria y D. Pascual Caballero, D. José Fernandez y D. Rafael Molina, seguirán ocupándose en la misma clase de negocio y bajo la razon social **CABALLERO Y COMPAÑIA** á cuyo nombre deberán hacerse los pedidos, en la seguridad de que estos serán servidos con la exactitud ya conocida. 10—10

MIGUEL MOTOS

ORDINARIO DE CIEZA Á JUMILLA

Y VICE-VERSA

Salida de ésta; lunes, miércoles y viernes.

Idem de Jumilla; martes, jueves y sábado.

Ademas ofrece en su domicilio, San Sebastian, 6: arena para limpiar cobres, salbado de 1.ª á 16 reales fanega, carbon y otros varios artículos.

S. SEBASTIAN, 6.—CIEZA.

Remplazo del Ejército

Zona militar de Cieza.—Redencion á metálico.

Los padres de los mozos comprendidos en el sorteo próximo, que tengan el proyecto de redimir á metálico del servicio militar á sus hijos y qui ran hacerlo con la mayor economia posible, pueden suscribirse en la "Sociedad de padres de soldados sorteables para 1890," constituida legalmente en Murcia, hasta 8 dias antes al del sorteo, dirigiéndose al secretario de la misma D. Francisco Narbona, domiciliado en la calle Plano de S. Francisco, número 3, entresuelo, donde se les facilitarán reglamentos y cuantas noticias deseen.

CRÓNICA.

Rum, rum.—Desde hace bastantes dias que es tema de todas las conversaciones, en ésta poblacion la existencia, en la misma, de gentes *amigas de lo ageno*, corriendo de boca en boca, con tal motivo una porcion de cuentos, que de tales los calificamos, porque ninguno hemos oido relatar que pueda comprobarse como cierto.

Se dice por ahí, que han intentado robar—no se sabe quienes—á una porcion de personas, y que se han notado señales de violencia, en no se sabe cuantas puertas; pero cuando se

busca la confirmacion de estos rumores por algun indicio verdad, ninguno se encuentra.

Sin embargo; todo el mundo se deja influir, quien mas quien menos, de esta atmósfera de temor; y hay hoy pocas casas donde se encierren para dormir, sin hacer *revista extraordinaria* de desvanes y rincones, de aldabas, cerrojos y pestillos.

Si hay algo ó nó, cosa es que no puede asegurarse; y por sí ó por nó, vemos muy en su lugar la medida adoptada por la autoridad de hacer rondar de noche, no solo á los agentes municipales, sino á las parejas de la benemérita; medida que ha aplaudido, justamente, todo este vecindario. A qué obedezca este *rum rum*, no lo sabemos; pero como el pueblo tiene una especie de instinto que le hace presentar ciertos sucesos, sin dar nosotros en ridículamente meticulosos, creemos deber aconsejar á las autoridades, que conviene acentuen y activen su vigilancia; pues si en efecto, como creemos, no hay por aquí tal compañía de ladrones, como algunos temen, es mas que probable que los rateros, prevaleciéndose del pánico general y escaso tránsito á horas avanzadas, intenten con tal cual desprevenido transeunte, alguna fechoria.

Un suceso que hemos podido confirmar, viene á corroborar lo que decimos: en la noche del martes y entre la casa de D. José Gonzalez y nuestra redaccion, como á cosa de las 11, fué asaltado un sugeto, natural de Murcia, que accidentalmente se encuentra en ésta, por dos hombres que le intimaron á que les diese la capa y el dinero que llevaba, amenazándole de muerte. Por fortuna, el agredido tuvo la bastante serenidad para sacar una pistola y decirles en vez de huir: *¡dése ustedes presos á la autoridad!* á cuya intinacion, se dieron á la fuga los acometedores. Si esto ocurre en una calle tan céntrica y tan concurrida á toda hora, por ser carretera, hay que temer que estos hechos se repitan en otros sitios mas apartados donde los *cacos* puedan hacer de las suyas, cosa que debe evitarse, para tranquilidad de los hombres honrados.

Hay que procurar que éste *rum rum* no venga á resolverse en algun suceso deplorable ó en algun atropello inicuo.

Por lo que hace á la noticia, propalada hace poco, de la existencia del *Zapaterin*, con una banda de salteadores, en las inmediaciones de Albacete, la vemos desmentida en varios periódicos de aquella provincia, fundando la negativa en partes de la Guardia civil, que aseguran haber batido todo aquel terreno, sin hallar rastro de semejante partida.

Sea como quiera, es punto menos que imposible que en los tiempos actuales; con los poderosos medios de que las autoridades disponen, ferrocarriles, telégrafos, teléfonos; con la estensa publicidad que da á todos los sucesos la prensa periódica; con el especialísimo servicio de vigilan-

cia que presta la Guardia civil; pueda evadirse á la persecucion una cuadrilla de foragidos y sentar sus reales en una comarca determinada y hacerla, como en otras épocas, por espacio de mucho tiempo, teatro de sus bárbaras hazañas y presa de su feroz rapacidad.

Ya no alcanzamos, por fortuna, los tiempos de *Jaime el Barbu-do*, *José Muria* ni *Paco el Sastre*.

RECORTES

Pues señor; la cabeza de nuestro buen alcalde peligra.

En la sesion del 18 del pasado dijo el hombre, con mucho énfasis, que respondia con ella, de que para antes de Diciembre estaba arreglada la calle de S. Sebastian, lo cual nos parece ya punto menos que imposible.

Por consiguiente... su cabeza está en un *tris*.

¡Ya nos parecia á nosotros mucho jugarse, tratándose de hacer una mejora!

Y eso que por no ser una rémora, nos llamamos como unos... *concejales*, apesar de ver que la obra, que debia legalmente hacerse por subasta, se iba á hacer por administracion.

Nosotros dijimos: ¡vaya, así tendrán más interés en acabarla pronto; pero ¡que si quieres! no se da un golpe.

¡Señores, eso no está bien! ¡Siquiera por la cabeza de D. Francisco dense Vdes. prisa!

Por que con esa pereza, llegaran á conseguir que les venga á presidir un alcalde sin cabeza:

¡y ayúdeme usted á sentir!

Segun el corresponsal que en ésta le ha salido á "El Diario de Murcia," hay en Cieza, nada menos que diez y siete matrimonios, en proyecto.

La noticia de un pueblo donde se anuncian, de un golpe, diez y siete bodas, habrá puesto en harinas á las pollas casaderas de por ahí, y es de temer una irrupcion de ellas á esta villa, en lo que no iremos perdiendo mucho, los Adanes, se entiende, que las Evas, no verán eso con buenos ojos.

Por lo que puedan pensar las gentes de esa dulce noticia, bueno será llamar la atencion sobre la circunstancia de que esos matrimonios están como las reformas del ayuntamiento de Madrid segun aquella zarzuela, y como las de otros muchos ayuntamientos, (el de Cieza inclusive) en proyecto.

Con hartó pesar, por supuesto, de los interesados é interesadas, muchos de los cuales han debido decir, refiriéndose al noticiero: ¡que no te creciera la boca un palmo!

Lo que seria terrible, por que entonces fuera capaz de casar á *La Atalaya* con el *Puente de hierro* á la *Balsa del Zarciche* con *El cauce* y á *Las Delicias* con *Los Praos*.

Ha sido mucho casorio, en sola una dosis, el que nos ha administrado el Sr. Dulce.

"Si es broma, puede pasar; pero á ese extremo llevada..."

resulta una bufonada algo mas que regular.

Por lo demas, algo nos ha enseñado la referida noticia; algo que no sabíamos y que sabrian muy pocos; quizas no lo supiera mas que el señor Dulce, y es á saber: que el mayor de los cristianos, lo tenemos aquí en Cieza.

¡Demonio! Vamos por partes: ¿el mayor de los cristianos será el mas viejo? No debe ser eso, porque aquí no hay ningun caso de extraordinaria longevidad. ¿Será el mayor en categoria? No; entonces sería el papa; y aquí lo mas que tenemos es un obispo, y ese de levita. Debe ser sin duda, el mas fiel observador del dogma cristiano; y en ese caso, no es floja preeminencia la que tenemos aquí en casa, declarada y definida, rotundamente, por un Dulce. Porque la cosa es terminante; dice, entre los matrimonios que anuncia el aludido casamentero:

"El hijo de un excelentísimo señor y escritor en uno de los periódicos locales, con la cristiana hija del mayor de los cristianos."

No tiene vuelta de hoja. Lo que no entendemos es el principio de esa oracion; que para tratar del mayor de los cristianos, no le ha salido al autor muy católica, que digamos.

Y si nó, vean Vdes; Dice el sudodicho Dulce:

"Los matrimonios que segun nuestras noticias, hay en proyecto en esta localidad, son:

El hijo de un excelentísimo señor etc."

Es decir; que el hijo del excelentísimo señor, es un matrimonio en proyecto, segun el noticiero.

Por supuesto, que ya nos parece estar oyendo decir al tal Dulce, que los cajistas se han comido la proposicion y el artículo convenientemente contraidos, es decir, la palabra *del* entre *El é hijo*; bueno, echémosle la culpa á los cajistas, que ya están acostumbrados á estas cosas; pero se nos ocurre otra duda: ¿quién es el escritor del periódico local? ¿El excelentísimo señor cuyo hijo va á casarse ó el hijo del excelentísimo señor?

Eso no está explicado, y hay necesidad de saberlo; por que si se tratara de una noticia cualquiera podría pasar; pero tratándose de una noticia que afecta é interesa á todo el orbe cristiano...!

Eso no puede quedar así; necesitamos á todo trance saber quien es ese cristiano mayor que puede hacer *pendant* con el *Gran turco*; y quien es el escritor indicado; el hijo ó el papá excelentísimo.

Y acaba el dulce corresponsal su lista de matrimonios, en proyecto, con este anuncio sentimental.

"El mio ¡ay! el mio con... las aspiraciones."

¡Ay...! Eso tambien merece explicacion. ¡Las aspiraciones! ¿Puede saberse quienes son esas señoras y como se atreve el Sr. Dulce á casar-

